

l'histoire de l'Autriche-Hongrie, c'est-à-dire à signaler les éléments germaniques déposés tour à tour sur les territoires qui nous occupent. Les Goths descendent vers le midi et entraînent avec eux les tribus suèves. Vers l'an 165 de notre ère, les barbares attaquent de tous les côtés les frontières de l'empire romain; ils envahissent la Norique, la Pannonie, la Rhétie et pénètrent jusqu'à Aquilée (166). En l'an 170, le légat Vindex éprouve une défaite qui ne lui coûte pas moins de 20 000 hommes. Marc Aurèle réussit pourtant à repousser l'invasion (175), et même à imposer une paix avantageuse (175). Cette paix ne dura pas longtemps. Deux ans après, les Marcomans et les Quades se révoltent. Marc Aurèle meurt à Vindobona, dans une expédition contre eux (180). « Après trois ans de lutte, dit Marcus Capitolinus, il aurait probablement vaincu les barbares, s'il avait vécu une année de plus ». Son fils, Commode, laisse les Vandales s'établir sur les bords du Danube supérieur, dans les régions qui correspondent à la Bavière actuelle et à la Haute-Autriche. Pendant quelques années le courant barbare parut vouloir refluer vers le haut Danube et le Main. Mais le prestige de Rome s'affaiblissait dans des luttes incessantes; le temps était venu où les armées faisaient ou défaisaient les empereurs. Les Marcomans recommencèrent leurs attaques contre la Rhétie et la Norique; les Goths menaçaient la Dacie; l'empereur Maxime essaya en vain de leur résister. Les Goths s'établirent dans une partie de la Dacie; les Gépides et les Burgondes occupèrent le nord de la Hongrie et la Transylvanie. Les Goths fixés sur les bords de la mer Noire ravagent la Mésie, la Thrace, la Macédoine. L'empereur Claude les bat à Nissa (Nich), en Mésie (269), c'est-à-dire dans la Serbie actuelle. Malgré les efforts d'Aurélien, l'empire, en 274, se vit obligé d'abandonner complètement la Dacie. Les Goths restèrent définitivement les maîtres, et sur les bords du Danube et de la mer Noire, ils formèrent un double royaume; celui des Westgoths (Visigoths), comprenant la Transylvanie, la Valachie, la Moldavie, et la Bessarabie; et celui des Estgoths (Ostrogoths), qui s'étendit du